
"La Usach tiene mucho del Chile real.   Allí estudia la gente que te encuentras en la

micro.   Eso genera un sello que para mí es genial,  porque estudian jóvenes con

grandes potencialidades",  sostiene el periodista Víctor Paredes.   Víctor Paredes

estudió Periodismo en la Facultad de Humanidades de nuestra Universidad entre el

2003 y el 2008. 

En las clases de Televisión aprovechó cada minuto para poner en práctica su talento

que es la animación digital y que lo tiene como otro chileno (la otra es la directora

Maite Alberdi,  por El Agente Topo) que está dentro de las nominaciones al Oscar del

presente año con su trabajo para Wolfwalkers.   Él modestamente remarca que “no

soy yo el que está nominado a recibir esta estatuilla.   Yo tuve la fortuna de trabajar

en ella,  pero soy solo un obrero. 

No puedo decirte que no estoy impresionado y maravillado al mismo tiempo por la

cantidad de llamados para entrevistas que he recibido”.  Víctor relata que alrededor

de cien personas trabajaron en Wolfwalkers y habría que preguntarles a los colegas

periodistas- dice- porqué me ponen a mí como el gran artífice de esta postulación

(ríe).  “Mi influencia en la película es aquella que pude tener en las escenas en que

trabajé y he tratado de dejarlo claro en cada entrevista que he dado.   Yo creo que

están todos muy emocionados porque haya un compatriota en esto. 

Un amigo me decía que yo era como el chileno de Lost ahora”,  comenta desde

Irlanda donde reside.  ¿Cómo influyó la carrera de periodismo de la Usach para

transformarte en el exitoso profesional que hoy eres? - A mí me gustaba mucho la

carrera de periodismo en la Universidad de Santiago.   La pasé muy bien,  creo que

aprendí mucho.   Me ha servido indirectamente para esto de la animación digital,

pero por sobre todo haber pasado por el ambiente de la Usach fue una gran influencia

en mí.   Estudiar periodismo es una carrera como miscelánea donde aprendes

muchas cosas.   Fue ideal porque como adolescente uno no sabe para dónde va.   Yo

incluso en un momento quería estudiar Literatura,  también pensé en Derecho,  pero

Periodismo tenía historia,  lectura,  el acontecer noticioso,  lo audiovisual”¦todo lo que

me gustaba.   Los ramos de Televisión me sirvieron muchísimo para comenzar a

animar.   Cuando había que hacer un programa de tele,  yo me anotaba con las

animaciones.   En la misma carrera me di cuenta que me interesaba hacer esto en mi

futuro laboral.   Pero también valoro mucho que nuestra Universidad cumpla un rol de

aportar con primeros profesionales en las familias; jóvenes que por fin tuvieron la

oportunidad de estudiar,  lo que enriquece muchísimo su ambiente.   Desprendo de

tus palabras,  que guardas mucho cariño por la Usach.  - A mí me parece que es una

Universidad pública dando la pelea con el poco apoyo que tiene desde el aparato

estatal.   Valoro mucho que la Usach se mantenga en ese espíritu esforzándose por

ser una gran Casa de Estudios para el pueblo.   Recuerdo el programa Propedéutico.

No porque te vaya bien o mal en la PSU te deben cerrar las puertas.  La Usach

acogía a todos aquellos que la Chile no iba a aceptar porque no les daba el puntaje.

Yo estoy muy agradecido de mi Universidad porque además tiene ese gran Campus

único,  donde hice amigos en todas las carreras.   Me impresionaba la variedad de

personas,  gente linda,  estudiosa,  esforzada y profesional que no tendría una

oportunidad así de estudiar en otro lado.   Me encantaban los perros en el Campus.

De hecho yo decía que esos eran los perros más felices de Santiago,  porque

estaban en el límite de la libertad absoluta y el no desamparo.   Recuerdo con cariño

a la Loba.   Así le decían.   Era una mezcla de siberiana con quiltro que me seguía a

todas partes.   La llevaba a pasear a la Quinta Normal.   Son elementos que no tienen

que ver con estar solamente en la sala estudiando.   En los patios de la Usach viví

mis mejores momentos,  ese lado humano,  de conversar,  debatir,  carretear,  tiene

una riqueza que cuesta mostrar en un spot comercial.   Incluso los paros son una

riqueza que no se da en todos los planteles,  y que demuestran que los jóvenes estamos preocupados de lo que pasa en el país.   Hoy post estallido entender

esto es mucho más fácil.   La Universidad es donde se supone que estás construyendo país y eso también tiene que ver con exigir un Chile mejor.   La Usach

tiene mucho del Chile real.   Allí estudia la gente que te encuentras en la micro.   Eso genera un sello que para mí es genial,  porque estudian jóvenes con

grandes potencialidades.   Al profesional de nuestra Casa de Estudios no se le suben los humos a la cabeza.   Su horizonte es salir a trabajar.   Estudié en la

Universidad de Santiago y fue bacán.  Como ves en la Usach pude tener mi más reciente maduración.   Anécdotas Este periodista y talentoso animador digital

nos sorprende con sus recuerdos y anécdotas minuto a minuto.   Comenta con simpatía que sus amigos y ex compañeros le dijeron que tras esta nominación

al Oscar,  seguramente lo iban a llamar para salir en el diario de la Universidad.  - Y tenían razón.   Me llamaron de la Universidad.   A mí me encantaba el
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Usach al Día.   De hecho una vez hice una parodia.   Me conseguí la plantilla del diario e hice un Usach al Día falso,  con textos como escritos a mano y lo

repartí en el patio.   Fue en la propia Universidad de Santiago,  en esa época de estudiante universitario,  que comenzó a trabajar con el software de

animación Moho,  haciendo tutoriales para Youtube.   Los propietarios vieron esos videos,  lo contrataron, dirigió y armó la última versión,  una herramienta

que muchos de sus colegas usan.   En diciembre,  junto a unos amigos, compraron el programa y ahora son sus dueños.   Se ríe y nos cuenta que ahora es el

Presidente y le toca hablar de millones de dólares con sus contrapartes,  pese a que remarca modestamente que dirige solo una pequeña empresa.   En forma

paralela a los negocios,  Víctor Paredes sigue con su pasión.   Está trabajando ahora en una nueva película para Cartoon Saloon -que estará disponible en

Netflix- y que es dirigida por Nora Twomey. 

Te invitamos a conocer el trabajo de este usachino viendo el tráiler de Wolfwalkers aquí o disfrutando en Apple TV de la totalidad de esta bella película

animada que disputará el Oscar 2021 el próximo 25 de abril.   Autor: José Flores Fotografía: Cedida Tags: Soy Usach Facultad de Humanidades


